



La Via Campesina partage son bulletin électronique de Janvier 2015, qui est l'effort collectif des organisations qui font partie de notre mouvement partout dans le monde. Inscrivez-vous [ICI](#)

NOUVELLE SÉLECTION

OGM : Le marché de dupes de l'Union européenne



Bagnolet, le 14 janvier 2015 - Le Parlement européen vient d'adopter une législation permettant aux États d'interdire la culture d'OGM sur leur territoire. En d'autres termes, il fait le choix de les laisser seuls face aux multinationales semencières. Lorsqu'elles s'estimeront lésées, ces entreprises pourront désormais attaquer les Etats devant une instance d'arbitrage.

Ces instances n'accepteront aucun autre motif d'interdiction que les évaluations sanitaires et environnementales, celles-là mêmes qui auront permis à l'Europe d'autoriser les OGM, et qui ne seront donc plus contestables ! L'Organisation mondiale du commerce rend déjà cela possible, et ce pouvoir sera amplifié avec les Accords de libre-échange (ALE) en cours de signature avec des pays (Canada et États-Unis) où la culture

des OGM est largement autorisée.

[Lire la suite : OGM : Le marché de dupes de l'Union européenne](#)

NOUVEAUX ARTICLES

France: Abandon du projet initial de barrage de Sivens : mise en garde contre un 2ème passage en force

Suite à la remise d'un deuxième rapport d'experts très critique sur le barrage de Sivens et à la procédure d'infraction européenne, la ministre chargée de l'Ecologie a annoncé vendredi 16 janvier 2015 l'abandon du projet initial. Nos organisations se félicitent de cette décision qui confirme la pertinence des analyses et des mobilisations menées par les opposants au barrage de Sivens.

Le projet initial était bien largement surdimensionné (2 fois trop selon les experts, plus de 3 fois selon nos analyses), bénéficiant à peu d'agriculteurs (une vingtaine sur le parcours concerné à l'amont du Tescou), illégal au regard du droit de l'environnement et de la directive européenne sur l'eau et incompatible avec les financements européens FEADER. Si les pouvoirs publics avaient entendu nos alertes citoyennes qui, dès septembre 2013, demandaient le moratoire du projet et des expertises indépendantes, les drames humains, le saccage écologique du site et le gaspillage de l'argent public auraient pu être évités. C'est une leçon que les élus locaux doivent retenir pour concevoir l'avenir du projet.

[Lire la suite : France: Abandon du projet initial de barrage de...](#)

Comment le système alimentaire industriel contribue à la crise climatique

Entre 44 % et 57 % du total des émissions de GES proviennent du système alimentaire mondial

Déforestation : 15 à 18 % Avant que la plantation commence, les bulldozers font leur travail. Dans le monde entier, l'agriculture industrielle s'étend dans les savanes, les terres humides et les forêts, en labourant d'immenses surfaces de terres. La FAO affirme que l'avancée de la frontière agricole est responsable de 70 à 90 % de la déforestation mondiale, au moins la moitié étant destinée à la production de quelques produits agricoles destinés à l'exportation. La contribution de l'agriculture à la déforestation représente ainsi 15 à 18 % des émissions mondiales de GES.

[Lire la suite : Comment le système alimentaire industriel...](#)

Féminicides et Impunité: Une crise humanitaire en Amérique Centrale, et un problème mondial croissant



La République du Salvador présente le plus haut taux de féminicides dans le monde, avec 2250 meurtres de femmes entre 2010 et 2013. Le Guatemala se retrouve en troisième position et le Honduras est le septième à présenter le taux le plus élevé. Au Guatemala, seulement 2% des cas de femmes assassinées ont été examinés en 2013 alors qu'au Honduras, moins de 2% des cas ont fait l'objet d'une enquête. Concernant les cas qui d'une manière ou d'une autre sont rendus au tribunal au Guatemala, 90% des prévenus ne sont pas condamnés. Il en est presque de même en République du Salvador. Entre janvier et octobre 2014, plus de 300 corps de jeunes femmes âgées entre 12 et 18 ans ont été trouvés dans des fosses communes anonymes. [Lire la suite : Féminicides et Impunité: Une crise humanitaire...](#)

VIACAMPESINA TV

Nouvelles Vidéos !



Mali: Sans terre c'est la faim



Stop à l'acharnement contre les éleveurs ! Transhumance contre l'identification éle-

